

"La Lomce está para cumplirse" - El Mundo - 30/06/2016

SANTANDER CONFLICTO CON CATALUÑA

«LA LOMCE ESTÁ PARA CUMPLIRSE»

El ministro de Educación, Íñigo Méndez de Vigo, justifica el recurso interpuesto contra la Generalitat como «única vía» para defender la ley

ANA CABANILLAS SANTANDER
El ministro en funciones de Educación, Cultura y Deporte, Íñigo Méndez de Vigo, calificó ayer el recurso contencioso-administrativo presentado por el Gobierno ante el Tribunal Superior de Justicia de Cataluña (TSJC) como «la única manera de dirimir» una correcta interpretación de la Lomce (Ley Orgánica de Mejora Educativa) en Cataluña, y aseguró que el decreto catalán que desarrolla el currículo de la ESO es «contrario a la normativa».

«Siempre he estado abierto al diálogo, a escuchar a las comunidades autónomas, que son las que tienen que aplicar la ley», sostuvo. «Les he escuchado y hemos debatido las dudas interpretativas y he llegado hasta el máximo que podía llegar», reconoció en Santander, donde acudió con motivo de la inauguración de los Cursos de Verano organizados por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP).

Méndez de Vigo insistió en su voluntad de diálogo, y destacó que «en algunos puntos se ha resuelto el conflicto»; pero luego matizó que «si una Comunidad aprueba una normativa que no se corresponde con la ley, y no nos

ponemos de acuerdo, la única manera de dirimir esta cuestión es acudir a los tribunales, que es lo que hemos hecho en Cataluña sobre los currículos». La disputa viene por las cinco materias que ha incluido el decreto catalán que desarrolla el currículo de la ESO y que no están previstas en la normativa básica del Estado. Así las cosas, las materias que sólo se podrán estudiar en Cataluña son: matemáticas académicas-aplicadas; física y química y ciencias aplicadas; biología y geología y ciencias aplicadas; economía y emprendimiento; tecnología y tecnologías de la información y la comunicación.

El ministro en funciones subrayó que «la Lomce está en vigor, España es un Estado de Derecho y la ley hay que cumplirla», y remató: «Para bailar un tango hay que ser dos, y si uno no quiere, no se puede».

Por otro lado, Méndez de Vigo expresó su respeto por el calendario lectivo establecido por Cantabria, que incluye una semana de vacaciones cada dos meses, mientras se cumpla la «obligatoriedad» de 175 días lectivos al año. «Es una competencia autonómica que respetamos», asegu-



Javier Solana; el rector de la UIMP, César Nombela; Íñigo Méndez de Vigo y Marcelino Oreja. DAVID S. BUSTAMANTE

MEDALLAS EN LA INAUGURACIÓN DE LOS CURSOS DE SANTANDER

Con motivo de la inauguración de los Cursos Avanzados de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP), se entregó la Medalla de Honor de la institución académica al ex ministro, ex secretario general de la OTAN y ex alto comisionado Javier Solana, y al también ex ministro y ex comisario de la Comisión Europea, Marcelino Oreja. Durante la ceremonia, el filósofo

y escritor Fernando Savater reivindicó la educación como «arma de defensa de la democracia» y por ello abogó por educar a los jóvenes «como si el destino del país dependiese de ello», según declaraciones recogidas por la agencia Efe. «No vale con dar una formación meramente laboral, sino que hay que educar en ciudadanía», consideró. En presencia del ministro Méndez de Vigo, Savater apeló por ofrecer a los españoles una educación «de príncipes», como si cada uno de ellos fuese a «dirigir el país». Y defendió que la asignatura de *Educación para la Ciudadanía* debería ser «obligatoria para todos».

ró, haciendo un llamamiento a tomar las decisiones «en colaboración con las familias y docentes».

No se mostró en cambio tan partidario de la eliminación de la reválida de 6º de Primaria en la comunidad cántabra y aseguró que sería la Alta Inspección del Ministerio de Educación quien analizaría si se cumple la ley. Esta supresión ha sido calificada como «una mala decisión», pues-

to que la evaluación es una «herramienta» para medir la calidad del sistema educativo.

Méndez de Vigo también se refirió a los resultados electorales del 26-J, y en este contexto se unió a las propuestas lanzadas durante la campaña por los distintos partidos políticos de llegar a un Pacto Nacional por la Educación. «En lo que me concierne, todos los partidos dicen que un

Pacto Nacional por la Educación es necesario, y yo también lo creo», afirmó. «Es necesario porque la gente lo quiere y porque la transformación digital lo impone. Para ese acuerdo, lo que hay que hacer es ponerse a trabajar y ponerse de acuerdo. Se trata de acordar qué es necesario para España, eso es lo que espero que hagan todos los partidos políticos», concluyó.